

Bei Streitigkeiten unter Nachbarn

Schlichtung als Konfliktlösung

„Centre de Médiation“ in Düdelingen eröffnet

Ab Oktober wird den Bürgern der Düdelinger Gemeinde eine neue Dienstleistung angeboten. Bei Konflikten in der Nachbarschaft können sich verfeindete Parteien an einen neutralen Schlichter wenden. Bürgermeister Alex Bodry und Paul Demaret vom „Centre de Médiation“ erhoffen sich durch diese Einrichtung ein friedlicheres Zusammenleben.

Die Konfliktlösung durch einen Schlichter ist nicht nur für Düdelingen, sondern für ganz Luxemburg ein Novum. Das Pilotprojekt, das im Herbst 2006 startet, soll in einer ersten Phase mit sechs Schlichtern, die vom „Centre de Médiation“ zur Verfügung gestellt werden, anlaufen. Doch bevor es so weit ist, müssen die Düdelinger Einwohner mit dieser neuen öf-

fentlichen Dienstleistung vertraut gemacht werden. Laut Paul Demaret ist dies nur mit Hilfe einer Sensibilisierungs- und Informationskampagne möglich.

Der Anstoß zu diesem Projekt, das im Ausland schon weit verbreitet ist, war die praktische Erfahrung, so Düdelingens Bürgermeister Alex Bodry. In den meisten Fällen sei der Gemeinderat die letzte Anlaufstelle, um Spannungen ohne polizeiliche oder gar richterliche Eingriffe aus der Welt zu schaffen. Außerdem seien die politischen Instrumente oft nicht ausreichend, um solche Konflikte zu lösen.

Die Schlichtung solle durch Dialog mit den Parteien zu einer friedlichen Lösung führen, so der Bürgermeister weiter. Auch die Verpflichtungen einer Gemeinde

gegenüber den Bürgern seien ein Grund, diese politische Herausforderung anzunehmen.

Schöffe Dan Biancalana betonte zudem, dass der Schwerpunkt der friedlichen Konfliktlösung auf dem Dialog basiere. Die Aufgabe des Schlichters bestehe darin, Streitigkeiten, die von einem zu hohen Zaun bis hin zu Generationskonflikten reichen könnten, zu bereinigen. Die besten Voraussetzungen für eine erfolgreiche Schlichtung seien ein offenes Ohr, Respekt und Neutralität.

Obwohl sich der Düdelinger Gemeinderat einiges von dieser neuen Initiative verspricht, unterstrich Alex Bodry, dass die Schlichtung kein Wunderkraut gegen Nachbarschaftsstreit ist. Die Nachbarn müssten bereit sein, eine Lösung zu finden. (NaM)